

Jueves 07 de Agosto del 2008

Última modificación 07.08.2008

El Financiero Subsidios causan retraso en ajustes inflacionarios Marcela Ojeda Castilla Los subsidios en muchos de los precios que son "administrados" por el gobierno retrasan los ajustes que consumidores y productores deberían hacer frente al crecimiento en los costos de los energéticos, además de que distorsionan el cálculo del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC). Everardo Elizondo, subgobernador del Banco de México (Banxico), dijo que mientras más alto sea el subsidio sobre los energéticos, mayores serán las distorsiones. Asimismo, negó que los recientes cambios en materia de política monetaria tengan que ver con una sobre-reacción. Pierden bolsas mundiales 7.8 billones de dólares Clara Zepeda Hurtado Desde que comenzó 2008 hasta el primer semestre, las 50 principales bolsas del mundo dejaron por el camino cerca de 7.8 billones de dólares de capitalización. De cara a cumplirse un año desde que en Estados Unidos "saltó a primera plana" la crisis de los créditos hipotecarios subprime, aún se están viendo coletazos desde el sector del crédito financiero, dejándole importantes resacas a las bolsas. La suma de factores de riesgo, como la crisis de las hipotecas subprime, el alza en los precios del petróleo y la desaceleración económica, ha hecho de 2008 un mal año para las bolsas, repercutiendo fuertemente en sus rendimientos y en su valor de mercado, revelaron cifras de la World Federation of Exchange (WFE). Enfrenta economía nacional situación compleja: Calderón Eduardo Ortega Ante la recesión en Estados Unidos y el alza en los precios de los alimentos y los energéticos, la economía mexicana sortea al "límite" una "compleja" situación, reconoció el presidente Felipe Calderón. Ayer muy temprano en el salón Manuel Ávila Camacho de Los Pinos, el mandatario nombró a Gerardo Ruiz Mateos como titular de la Secretaría de Economía (SE), en sustitución de Eduardo Sojo, quien fue propuesto al Senado para que ocupe la presidencia de la Junta de Gobierno del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El jefe del Ejecutivo federal reconoció que nuestra economía se ha visto "notablemente afectada" por la desaceleración de la actividad económica estadounidense. Entrará la economía mexicana en un "túnel oscuro", ya que el Programa de Apoyo a la Economía y el Plan Nacional de Infraestructura del presidente Felipe Calderón no han sido más que "desplantes publicitarios". Ante la recesión económica de Estados Unidos y el alza de precios en las materias primas, José Luis Calva Téllez, académico del Instituto de Investigaciones Económicas (IIE-UNAM), advirtió que México ha registrado una marcada desaceleración de su economía y la falta de una real política fiscal contracíclica agrava su situación. Con base en los pronósticos del Departamento de Análisis Macroeconómicos Prospectivos y de Coyuntura de la máxima casa de estudios del país, este año nuestra economía apenas alcanzará un crecimiento real de 2.10 por ciento y un aumento inflacionario de 5.60 por ciento, dijo el investigador. El Ramo 33, a una década de operación Luis Pruneda El Ramo 33 resulta ser la expresión más clara y formal del esfuerzo que ha realizado en la última década el Estado por descentralizar de una manera organizada hacia las entidades federativas y los municipios las responsabilidades, así como los recursos humanos y materiales que se ejercen a través del gobierno federal en materia fundamentalmente de educación, salud, solidaridad social y desarrollo regional, acciones todas que se establecen y norman anualmente en el Presupuesto de Egresos de la Federación. Mayor calidad en cosechas de maíz y soya de EU y China Efraín H. Mariano Los contratos a futuro del maíz y el frijol de soya retrocedieron ayer por quinta sesión consecutiva y cerraron en mínimos de varios meses en el Chicago Board of Trade (CBOT), al persistir las expectativas de cosechas de mayor calidad en Estados Unidos y China, los dos principales productores. El contrato del maíz para entrega en diciembre perdió 17.25 centavos de dólar, o 3.17 por ciento, para cerrar en 5.2775 dólares por bushel, su menor valor desde el 25 de marzo. El precio del maíz acumula una caída de 32 por ciento desde que estableció un récord en 7.9925 dólares el 27 de junio. El Reforma Rebota dólar a 10 pesos Sandra Reyes Ciudad de México (7 agosto 2008).- El dólar rebotó al nivel de 10 pesos, luego de la divulgación de un desalentador dato de desempleo en Estados Unidos que renovó los temores sobre la economía y el informe de inflación de julio que superó levemente las expectativas y puso en duda la decisión que tomará el Banxico en su reunión del 15 de agosto. El Gobierno de Estados Unidos informó que el número de personas que solicitó subsidio por desempleo la semana pasada subió sorpresivamente, alcanzando su nivel más alto desde fines de marzo del 2002. El dólar se cotiza en 10 pesos, muestra un avance de 5.9 centavos respecto al cierre previo. Toca inflación mayor nivel desde 1999 Juan Carlos Orozco Ciudad de México (7 agosto 2008).- Empujada por las alzas en paquetes turísticos, jitomate, gasolina y electricidad, entre otros bienes y servicios, en julio del 2008 la tasa de inflación se ubicó en 0.56 por ciento y alcanzó el nivel más alto en los últimos 9 años, de acuerdo con cifras difundidas por el Banco de México. En términos anuales (de julio del 2007 a julio del 2008), la tasa de inflación alcanzó la cifra de 5.39 por ciento y se colocó como la más alta desde el 2002 para un lapso similar. Si se mide la inflación anual sin importar el mes de comparación, la tasa de julio del presente año es la más alta desde noviembre del 2004 y superó por 13 centésimas a la del mes pasado. Inicia Bolsa Mexicana con pérdidas Sandra Reyes Ciudad de México (7 agosto 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abre con pérdidas al igual que las bolsas estadounidenses, tras noticias corporativas poco alentadoras. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 27 mil 97.46 unidades, un retroceso de 0.90 por ciento, es decir 244.93 unidades. El índice Dow Jones bajó 1.30 por ciento, mientras el Nasdaq retrocedió de 0.76 por ciento. En la BMV, el volumen de operación hoy es de 6.8 millones de acciones con un importe de 187.3 millones de pesos. Detienen petroprecios caída Viena, Austria (7 agosto 2008).- Los precios del crudo suspendieron finalmente su tendencia a la baja de cuatro semanas y subían ligeramente este jueves a cerca de 120 dólares por barril, debido a las preocupaciones del mercado de que la tensión relacionada con el programa nuclear de Irán conduzca a un conflicto internacional. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en septiembre subía 1.21 dólares a 119.79 dólares por barril en el intercambio electrónico previo a la apertura de en la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex), cuando era el mediodía en Europa. Durante la noche, el mismo contrato cayó 0.59 dólares para cerrar en 118.58 dólares por barril. Idean petroquímicas proyecto en Perú Alma Hernández Ciudad de México (7 agosto 2008).- Tras el fracaso del proyecto petroquímico El Fénix y el aplazamiento en la subasta de etileno que no ha podido concretar Petróleos Mexicanos (Pemex), las empresas

petroquímicas mexicanas decidieron no perder su tiempo. Y es que actualmente evalúan la construcción de un nuevo cracker de etileno con capacidad para procesar mil toneladas en Perú, aprovechando que los precios de gas natural son más bajos que los que tiene México. Crece sólo 2% producción agrícola Verónica Martínez Ciudad de México (7 agosto 2008).- La producción nacional de cultivos agrícolas creció sólo 2 por ciento en el primer semestre del año, cuando en el mismo periodo de años anteriores el incremento llegó a 5 por ciento, revelan datos de la Secretaría de Agricultura. De enero a julio de este año, la producción de todos los cultivos agrícolas llegó a 107.1 millones de toneladas, esto es 2 por ciento más; pero en el mismo periodo de 2005 y 2007 el crecimiento rebasó 5 por ciento, detalla el reporte de avances en siembras y cosechas de la dependencia. En este año, el Gobierno federal ha puesto en marcha diferentes medidas para incentivar la producción agrícola, tales como facilitar la importación de fertilizantes, acceso al financiamiento y alianzas entre la cadena productiva. Obstaculizan maíz transgénico Moisés Ramírez Ciudad de México (7 agosto 2008).- En plena escasez mundial de maíz, la Sagarpa está deteniendo el crecimiento de la producción nacional de este cereal y el arribo de millonarias inversiones en dólares al campo mexicano, advirtieron líderes de productores, industriales del maíz y directivos de empresas fabricantes de semillas. Explicaron que la causa se debe al retraso de un mes y medio que lleva ya la Sagarpa para la publicación del marco regulatorio que permite iniciar las pruebas experimentales de la siembra de maíz genéticamente modificado, y el cual ya es utilizado en 26 países con incrementos promedios de hasta 40 por ciento en la productividad por hectárea. Luego de casi tres años de haberse publicado la Ley de Bioseguridad, y en medio de fuertes presiones de grupos ambientalistas, apenas el pasado 20 de marzo el Ejecutivo publicó en el DOF el reglamento de esta legislación, quedando pendiente la publicación del Régimen Especial para la Protección del Maíz, en un periodo de 60 días hábiles. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/65843.html> Truena sector pecuario de México Ramiro Alonso En el último año el aumento en los insumos básicos para la industria pecuaria experimentó alzas superiores a 50%, lo que propició el cierre de más de 20 empresas y la pérdida de unos 5 mil empleos directos. No sólo eso, para los empresarios sobrevivientes los márgenes de ganancia se han reducido cerca de 50%, de acuerdo con Antonio Pedroza, presidente del Consejo Nacional de Fabricantes de Alimentos Balanceados y de la Nutrición Animal (Conafab). La producción anual de alimentos balanceados (AB) ha mostrado crecimientos continuos en términos absolutos durante los últimos 10 años; en 2003 la producción fue de casi 23 millones de toneladas, pero al llegar 2008 se estima que llegará a 26 mil 200 toneladas, según el Conafab.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/65836.html> Seguirán las alzas en los alimentos Manuel Lombera Martínez La inflación de los alimentos y los combustibles continuará en el país, afirmó el subgobernador del Banco de México (Banxico), Everardo Elizondo. Los costos de los alimentos se han incrementado, pero todavía no se reflejan por completo en los productos finales, aseveró durante su intervención en la conferencia "El alza internacional de precios y su impacto en la economía mexicana", que presentó en el Instituto de Estudios Tecnológicos de Monterrey (ITESM), Campus Santa Fe. En tanto, "los subsidios a la gasolina y el diesel en México distorsionan el Índice de Precios al Consumidor", afirmó el funcionario de Banxico. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/65837.html> Se mantendrán altos los petroprecios José Manuel Arteaga Los precios del petróleo continuarán elevados en el corto y mediano plazo, aseguró el Banco de México (Banxico). "Lo que se anticipa es que los precios del petróleo puedan disminuir ligeramente en relación con los niveles actuales, aunque se espera que se mantengan elevados en el corto y mediano plazo", sostuvo el instituto central. Ayer, la Secretaría de Hacienda difundió que durante el periodo del 31 de julio al 6 de agosto de 2008, los precios de los contratos a futuro de los crudos marcadores internacionales registraron un comportamiento a la baja. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/65844.html> El aumento de los salarios es posible: experto Ixel Yutzil González Sí es posible aumentar los salarios por arriba de la inflación para compensar parte de la pérdida del poder adquisitivo de la población, afirmó José Luis Calva. Según el investigador del Instituto de Investigaciones Económicas (IIE) de la UNAM, no existe evidencia empírica que compruebe que aumentar los salarios por arriba de la inflación genere presiones adicionales en los precios. "La fuerte pérdida del poder adquisitivo es desigual e inequitativa y la crisis alimentaria alcanzó ya a la mitad de los hogares en México", indicó en conferencia el académico. Los precios de la canasta básica reportaron a junio un incremento anual de 6.13%, nivel no observado desde diciembre de 2004, según cifras del Banco de México.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/65847.html> Proponen modelo de organización empresarial Ernesto M. Moreno El gurú de la información empresarial, Jim Davis, vicepresidente y director de mercadotecnia de SAS, una compañía de software, se presentó en México para hablar sobre su libro Information Revolution, donde propone un modelo de información centrado no sólo en hardware y soft-ware, sino en un cambio de cultura organizacional donde todas las áreas comparten información entre ellas. Para lograrlo, el paso más importante es realizar un autoanálisis, en el que la empresa determina su estado actual basado en cuatro elementos: infraestructura, gente, cultura y procesos. El Economista [http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/07/944/se-amplian-las-perdidas-en-la-bmv/](http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/07/944/se-amplian-las-perdidas-en-la-bmv/Se%20amplian%20las%20perdidas%20en%20la%20BMV%20pierde%201.0%20%2C%20arrastrada%20por%20la%20baja%20de%20las%20acciones%20de%20América%20Móvil%20y%20Walmex%2C%20y%20siguiendo%20la%20tónica%20negativa%20de%20los%20mercados%20en%20Estados%20Unidos.%20La%20Bolsa%20Mexicana%20caía%20el%20jueves%201.0%20%2C%20arrastrada%20por%20la%20baja%20de%20las%20acciones%20de%20la%20telefónica%20celular%20América%20Móvil%20y%20la%20minorista%20Walmex%2C%20y%20siguiendo%20la%20tónica%20negativa%20de%20los%20mercados%20en%20Estados%20Unidos.%20El%20principal%20índice%20bursátil%2C%20el%20IPC%2C%20perdía%20274.93%20puntos%20a%2027%2C067.46%20unidades.%20Los%20títulos%20de%20Wal-Mart%20de%20México%20(Walmex)%2C%20la%20mayor%20cadena%20minorista%20del%20país%2C%20caían%201.54%20%25%20a%2040.81%20pesos%2C%20mientras%20los%20papeles%20de%20América%20Móvil%20restaban%201.71%20%25%20a%2025.22%20pesos.%20El%20promedio%20industrial%20Dow%20Jones%20caía%201.03%20%25%20y%20el%20índice%20compuesto%20Nasdaq%20perdía%200.29%20por%20ciento.%20) Se amplían las pérdidas en la BMV La BMV pierde 1.0%, arrastrada por la baja de las acciones de América Móvil y Walmex, y siguiendo la tónica negativa de los mercados en Estados Unidos. La Bolsa Mexicana caía el jueves 1.0%, arrastrada por la baja de las acciones de la telefónica celular América Móvil y la minorista Walmex, y siguiendo la tónica negativa de los mercados en Estados Unidos. El principal índice bursátil, el IPC, perdía 274.93 puntos a 27,067.46 unidades. Los títulos de Wal-Mart de México (Walmex), la mayor cadena minorista del país, caían 1.54% a 40.81 pesos, mientras los papeles de América Móvil restaban 1.71% a 25.22 pesos. El promedio industrial Dow Jones caía 1.03% y el índice compuesto Nasdaq perdía 0.29 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/07/937/desempleo-en-eu-el-mas-elevado-desde-marzo-de-2002/> Desempleo en EU, el más elevado desde marzo de 2002 El Departamento del Trabajo informó que las nuevas solicitudes aumentaron en 7,000 a 455,000 en la semana que terminó el 2 de agosto, siendo el mayor porcentaje en más de seis años. Washington.- El número de trabajadores que solicitaron beneficios por el seguro de desempleo subió la semana pasada a su mayor nivel desde marzo del 2002, al reducir las empresas sus plantillas debido a la contracción económica. El Departamento del Trabajo informó que las nuevas solicitudes aumentaron en 7,000 a 455,000 en

la semana que terminó el 2 de agosto. Fue el mayor porcentaje en más de seis años, desde marzo del 2002. Un programa para localizar a las personas que tienen derecho a los beneficios por seguro de desempleo tuvo un importante papel en el aumento, dijo un analista del Departamento del Trabajo, aunque no pudo cuantificar su influencia. <http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/08/06/1114/crece-16-indicador-sobre-trayectoria-de-la-economia>/Crece 1.6% indicador sobre trayectoria de la economía El INEGI informó que el Indicador Adelantado alcanzó un índice de 115.8 en el quinto mes del año debido a la evolución positiva del Índice de Horas Trabajadas del Sector Manufacturero. En mayo de este año, el Indicador Adelantado, cuya función es la de anticipar la posible trayectoria de la economía mexicana, aumentó 1.6 por ciento respecto a abril pasado, debido a una evolución positiva de prácticamente todos sus componentes. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que el Indicador Coincidente, el cual refleja un comportamiento similar al de los ciclos de la economía en su conjunto, se incrementó en mayo 0.1 por ciento con relación a abril. <http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/08/07/1125/petroprecios-se-estabilizan-rondan-los-us120>/Petroprecios se estabilizan; rondan los US120 Los precios del crudo rompieron con su tendencia a la baja de cuatro semanas ante las preocupaciones en torno a que el programa nuclear de Irán conduzca a un conflicto internacional. Viena.- Los precios del crudo suspendieron finalmente su tendencia a la baja de cuatro semanas y subían ligeramente el jueves a cerca de 120 dólares por barril, debido a las preocupaciones del mercado de que la tensión relacionada con el programa nuclear de Irán conduzca a un conflicto internacional. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en septiembre subía 1.21 dólares a 119.79 dólares por barril en el intercambio electrónico previo a la apertura de en la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex), cuando era el mediodía en Europa. <http://eleconomista.com.mx/distrito-federal/2008/08/07/674/disminuye-tasa-de-desempleo-en-el-df>/Disminuye tasa de desempleo en el DFEI titular de Trabajo y Fomento al Empleo capitalino, Benito Mirón, señaló que las políticas aplicadas por el gobierno y las demarcaciones han permitido colocar a más de 24,000 personas. El secretario local del Trabajo y Fomento al Empleo, Benito Mirón Lince, aseguró que la tasa de desempleo abierto en el Distrito Federal registró una reducción de más de un punto al pasar de 6.6 en 2007 a 5.3 en 2008. Durante la inauguración de la 18 Feria del Empleo en el Palacio de los Deportes, el funcionario local reveló que a través de los diversos eventos para ofertar trabajo a los ciudadanos que realiza la dependencia, en coordinación con las 16 delegaciones, en este año se ha logrado colocar a más de 24 mil personas. Refirió que cada año se efectúan dos ferias de empleo en la ciudad, además de cinco ferias regionales que son apoyadas por las diferentes demarcaciones en coordinación con la Dirección General de Empleo, Capacitación y Fomento Cooperativo de la dependencia. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/08/07/index.php?section=economia&article=022n1eco>Empresarios evaluarán impacto en México de la elección en EU Roberto González Amador Apenas realizada la elección presidencial en Estados Unidos, empresarios mexicanos sostendrán una reunión de alto nivel para evaluar el impacto que tendrá en el país el resultado del proceso electoral en aquella nación, informó el comité organizador de la cita. La sexta edición de la Cumbre de Negocios, organizada por el empresario y político Miguel Alemán Velasco, ex gobernador de Veracruz y ex accionista de Televisa, tendrá también entre sus objetivos analizar el efecto en México de los ajustes en los precios internacionales del petróleo, actividad de la que depende uno de cada tres pesos de los ingresos públicos, así como las consecuencias del aumento de la inseguridad en el país, añadió el comité organizador.